

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B. 7 AVRIL 1927

QUATORZIEME ANNEE. No. 13

LA PROVINCE AURA SES AGRONOMES DE DISTRICTS

A LA LEGISLATURE DE FREDERICTON

L'AMENDEMENT MICHAUD EST REJETE.— LE DEBAT SUR LE BUDGET PREND FIN.— LE MINISTRE DE L'AGRICULTURE ANNONCE UNE POLITIQUE NOUVELLE.

Des Agronomes Dans Toute la Province

Fredericton, 1er.—Le débat sur le budget s'est terminé par le vote sur l'amendement présenté par M. Michaud. Cet amendement a été rejeté par un vote de 34 à 11. Plusieurs discours importants ont marqué la clôture du débat. Trois ministres ont porté la parole et l'hon. A.A. Dysart, chef de l'opposition, a résumé dans un vigoureux discours la critique faite par l'opposition durant le débat; il a pris à partie surtout l'hon. E.-A. Reilly, le président de la commission Electrique, qu'il accuse de dénigrer délibérément pour fins politiques, le système électrique de la Musquash.

L'hon. D. A. Stewart, Ministre des Travaux Publics, a défendu l'administration de son département durant l'année dernière. Il a annoncé que le gouvernement entreprendrait probablement dès cet été la construction d'un chemin permanent entre Moncton et Shédiac. La somme de \$114,000 a déjà été dépensée sur cette route. Malgré cette dépense, ce chemin n'est pas en bon état. C'est probablement le bout de chemin dans toute la province sur lequel le trafic est le plus considérable.

L'hon. M. Dysart a complimenté le secrétaire provincial sur la forme, sinon sur le fond de son discours.

Parlant de Musquash, il rappelle à la Chambre que ce développement hydraulique a réduit de moitié le taux d'éclairage dans la cité de St-Jean et dans la ville de Moncton.

M. Dysart a reproché au gouvernement de ne pas avoir préparé suffisamment bien la cause de la province en rapport avec le chemin de fer de la vallée de Saint-

Jean, pour la commission Duncan. Le premier ministre a la réputation d'être un excellent avocat. Je suis convaincu, a déclaré le chef de l'opposition, en terminant, qu'il ne se serait jamais lui-même présenté en cour dans une cause importante avec si peu de préparation.

L'hon. C. D. Richards, ministre des Terres de la Couronne, a été l'orateur suivant. Il estime que la coupe de bois cette année sur les Terres de la Couronne sera de 229,000,000 pieds. Les revenus des Terres de la Couronne s'élèveront à \$1,139,000, et les dépenses seront probablement de \$240,000.

L'hon. J. B. M. Baxter, premier ministre, a clos le débat. Aujourd'hui, les députés de la Chambre sont les hôtes de la ville de Saint-Jean et du Canadien-Pacifique.

Il est probable que le ministre soumettra à la Chambre, la semaine prochaine, sa nouvelle loi pour le commerce des liqueurs alcooliques.

Fredericton, 5.—Le conseil donnait récemment à la Législature le Dr Violette député de Madawaska, à savoir que les discours étaient toujours trop longs, qu'ils devraient être courts et précis, ce conseil, disons-nous, a été mis en pratique dans le débat sur le budget.

En n'employant que trois sessions à l'étude des estimés, les députés ont établi un record. L'on s'attend à ce que la Législature étudiera les estimés supplémentaires mardi prochain.

L'hon. Lewis Smith ministre de l'Agriculture, a annoncé au commencement de la semaine qu'il opérera certains changements dans le programme de son ministère

A L'HOTEL-DIEU DE SAINT-BASILE

Voici le rapport des activités à l'hôpital pour le mois de mars: Malades admis: 61. Malades déchargés guéris: 44. Décès: 3.

Opérations chirurgicales: 20. Il nous fait plaisir de dire que du nombre des opérés, deux n'ont pu résister au choc opératoire. Un de ces cas promettait pourtant le succès. Quand tous les moyens humains ont été employés, que l'habileté du chirurgien et le dévouement des gardes-malades ont été stériles, en face de la réalité il nous faut accepter la volonté de Dieu, qui seul est le Maître de la vie et de la mort. Toutefois il nous reste au cœur une douleur bien sentie, c'est que cet insuccès en a causé une bien plus vive encore à la famille qui pleure la perte d'un des siens.

Le deuxième cas moins promettant, était un cas d'appendicite aigue. Il est triste de constater que ces cas sont amenés trop tard à l'hôpital, quand il y a déjà depuis quelques jours; il y a ainsi peu, pour ne pas dire aucune chance de succès surtout si le sujet est jeune, car alors il y a moins de résistance.

Plusieurs cas de pneumonie de grippe ont été traités; tous sont retournés parfaitement établis; c'est donc dire que ces patients ont été sur la surveillance active et des médecins et des gardes-malades qui n'épargnent rien pour les malades qui vont à l'hôpital.

L'un des plus importants, et en même temps celui qui est à la base de tout développement agricole dans notre province, c'est la division de la province en sept districts avec la nomination d'un agronome pour chacun. Voici quels seront ces divisions:

1. Gloucester et Northumberland, à l'exception des paroisses de Rogersville, Blaisville et Blackville.
2. Kent, la section française de Westmorland et la paroisse de Rogersville.
3. Albert, la section anglaise de Westmorland et Cornhill, dans le comté de Kings.
4. Kings, excepté Cornhill, et Queens et Saint-Jean.
5. York, l'est de la rivière St-Jacques de Victoria, Blaisville et Backville.
6. Les alentours de Fredericton.
7. Madawaska, Restigouche et la section française de Victoria.

L'hon. M. Smith a également annoncé que son ministère avait l'intention de faire donner des cours abrégés agricoles dans les comités français de la province par les agronomes de langue française qui auront charge de ces districts.

REMERCIEMENTS A TOUS ET CHACUN

Tel est le message que transmettent les dames organisatrices de la dernière partie de cartes au profit de l'église, à tous ceux et celles qui les ont encouragées par leur présence et leur aide, et en particulier les généreux donateurs de prix et les musiciens.

Cette soirée a obtenu comme les précédentes un fort beau succès.

M. HENRI BINET A LA SOCIÉTÉ DES NATIONS

Samedi soir dernier une fête intime réunissait à Québec un groupe d'amis de M. Henri P. Binet connu de plusieurs au Madawaska. Celui-ci, natif des îles de la Madeleine, a été récemment choisi par Genève sur la recommandation du gouvernement fédéral, comme assistant aviseur local à la Société des Nations. Le

DECEDE

Sir Charles Hibbert TUPPER, fils de l'un des Pères de la Colonisation, qui vient de mourir d'une pneumonie à Vancouver.



Sir Charles Hibbert TUPPER, fils de l'un des Pères de la Colonisation, qui vient de mourir d'une pneumonie à Vancouver.



ELECTION CIVIQUE Ville d'Edmundston

Avis est par les présentes donné que l'élection annuelle pour Maire et Echevins aura lieu mardi le 19 avril, A. D. mil neuf cent vingt-sept. Les nominations seront reçues par le sousigné jusqu'à 6 heures du soir vendredi le 13 avril, mil neuf cent vingt-sept.

Le poll pour la dite élection sera tenu au Palais de Justice. Il ouvrira à 10 heures du matin, et restera ouvert jusqu'à 4 heures de l'après-midi du même jour. Daté à Edmundston, N.B. le 6 avril mil neuf cent vingt-sept.

Thomas Guerrette Secrétaire de la Ville

CIVIC ELECTION Town of Edmundston

Notice is hereby given that the annual election for Mayor and Aldermen will be held on Tuesday, the 19th day of April 1927 A.D. Nominations as required by law will be received by the undersigned up to six o'clock, P.M., Friday the Seventeenth day of April instant.

The Poll for said election will be held in the Court House, in the said town, and will be open at Ten o'clock in the forenoon and remain open until Four o'clock in the afternoon on the same day.

Dated at Edmundston, N.B. this sixth day of April, 1927, A.D. Thomas Guerrette Town Clerk

ATTENTION AU? FEUX DE FORETS

Une personne qui, par la position qu'elle remplit depuis nombre d'années dans le service forestier, possède une certaine autorité, nous disait récemment que si le feu se déclarait dans les bois de Connors, lorsque tout est bien sec, et que le vent est favorable, les ravages seraient considérables. Le feu pourrait facilement passer d'une paroisse à une autre, suivre les bords de la rivière Iroquoise, et se propager jusqu'au Grand Sault.

Si l'imprudence d'un chasseur ou d'un pêcheur qui jette son allumette ou un bout de cigare ou cigarette sans s'occuper de l'éteindre, allait être la cause d'un tel dégât! Si la désobéissance d'un cultivateur qui brûle ses ébats en temps prohibé ou sans en avertir le garde-forestier, allait être la cause de la destruction d'une partie de notre forêt, sans parler des habitations avoisinantes et peut-être des pertes de vie!

Soyons prudents dans la forêt; n'y laissons jamais de feu non éteint et soyons toujours prudents en fumant.

UN AUTRE ACCIDENT SUR LE C. N. R.

Un employé des chemins de fer nationaux du Canada, a été coupé en deux, nous rapporte-t-on, et est mort à l'instant, à Chipman près de Moncton à la fin de la semaine dernière. La victime tomba sur la voie et fut le corps broyé entre une roue et la rail. Nous ignorons son nom. Il était résident à Moncton où son cadavre fut immédiatement transporté.

NOUS AURONS UNE GRANDE HORLOGE

Le secrétaire de la ville M. Thomas Guerrette recevait récemment une lettre du Ministre des Travaux publics à Ottawa, lui annonçant que la requête de notre conseil de ville serait accordée et que déjà des soumissions avaient été demandées pour la fabrication et l'installation d'une horloge à quatre cadrans, dans la tour de notre nouveau bureau de poste.

Les estimés du ministère des Travaux publics présentés à cette session-ci comprennent en effet une somme de \$2000, pour les travaux publics d'Edmundston.

ST-ANDRE

Mieux vaut tard que jamais, dit le proverbe!

Le correspondant de St-André s'annonce bien vivant. Le carême ne lui a pas enlevé sa vigueur. Les pénitences sont salutaires au corps aussi bien qu'à l'âme.

Le séminaire de la mort enleva un vieux citoyen dans la personne de Pierre Ouellette âgé de 74 ans. Le service et la sépulture eurent lieu jeudi à 9 heures auxquels assistaient un grand nombre de parents et amis.

Les chantiers sont tous terminés. Les hommes ont eu la chance de se nettoyer en arrivant, non seulement corporellement mais aussi spirituellement, en profitant des quarante heures qui ont été prêchées par le révérend Père Sylvestre.

Est né à M. et Mme Simon Gagnon, le 10 mars, un fils baptisé sous les noms de Joseph, Félix, Parrain et marraine M. et Mme Sylvio Poitras, oncle et tante de l'enfant.

Chez M. et Mme William Lévesque, un garçon baptisé sous les noms de Adrien, Enoil, Parrain et marraine M. Albénie et Mlle Léna Lévesque, oncle et tante de l'enfant. Dimanche dernier, chez M. et

CLAIR AURA SON PONT INTERNAT.

Mme Pinkham, l'une des deux femmes qui siègent au Sénat américain, a introduit un bill à la législature du Maine pour la construction d'un pont international entre Fort Kent, Me., et Clair, N. B., le coût devant être défrayé en partie égale par le Canada et les Etats-Unis. Mme Pinkham a reçu l'assurance de ses collègues que le bill passera sans difficulté.

Ce pont avait été projeté il y a quatorze ans, avant même qu'il fut question de celui d'Edmundston. Mais des difficultés insignifiantes retardèrent le projet jusqu'à cette année.

Vous avez besoin d'un Tonique

Pour refaire vos forces après la tension de l'hiver

Les éléments nutritifs purs contenus dans Father John's Medicine font des chairs et des forces nouvelles et rendent au corps toute sa santé première. Ni alcool, ni drogues dangereuses. Commencez aujourd'hui à en prendre.



GRATIS!

Voulez-vous une magnifique plume-fontaine et un joli crayon le tout dans une belle boîte... GRATIS? Si oui retournez le coupon ci-dessous après l'avoir rempli et par première maille, vous recevrez tous les renseignements nécessaires pour gagner en une journée et bel assortiment WATERMAN d'une valeur de \$5.50. Pas de temps à perdre; \$5.50 à gagner dans quelques heures.

Nous offrons une autre alléchante occasion en même temps que nos renseignements. Ecrivez immédiatement. Les premiers arrivés les premiers servent.

Correspondance en anglais ou en français. Servez-vous du coupon suivant:

The Beauce Specialty Co., P. O. Box 510, Beauce-Jonction, Beauce Co.

Messieurs: Sans la moindre obligation de ma part, veuillez m'envoyer vos informations sur la manière de gagner dans une journée une plume-fontaine et un crayon dans une boîte, valeur: \$5.50.

Nom
Adresse
Comté
Province

OEUFS ! Strictement Frais

A Vendre à toutes les semaines. Téléphoner au No. 17-53.

Livraison à domicile dans toute la ville.

L.-F. MICHAUD St-Jacques, N.-B.

Mme Frank A. Lévesque, un garçon baptisé sous les noms de Joseph, Renaud, Eulysde, Parrain et marraine M. et Mme Philias Cyr, oncle et tante de l'enfant.

NOUVELLE EMISSION
HOPITAL DU ST-SACREMENT QUEBEC
5 1/2% — 10 ANS
Garanties matérielles—Première hypothèque sur tous les biens meubles et immeubles; assurance-feu; transport de l'octroi annuel du gouvernement de la province, pour une période de vingt ans.
Garantie morale—Patronné par l'épiscopat et les sommités professionnelles.
Prix: le pair et intérêt couru.
LA CORPORATION DE PRETS DE QUEBEC
98 rue St-Pierre, QUEBEC.
Frs LETARTE Gérant
J. E. HEBERT, Représentant local, Edmundston, N.-B.

On Demande!
Un homme et une femme mariés, pour prendre soin de la maison des pauvres qui sera bientôt ouverte près de la ville d'Edmundston. Pour faire application, s'adresser au sousigné en mentionnant le salaire exigé.
T. D. HEBERT, secrétaire de la municipalité, du comté de Madawaska, Edmundston, N.-B.

M. HENRI BINET A LA SOCIÉTÉ DES NATIONS
Samedi soir dernier une fête intime réunissait à Québec un groupe d'amis de M. Henri P. Binet connu de plusieurs au Madawaska. Celui-ci, natif des îles de la Madeleine, a été récemment choisi par Genève sur la recommandation du gouvernement fédéral, comme assistant aviseur local à la Société des Nations. Le

ST-ANDRE
Mieux vaut tard que jamais, dit le proverbe!
Le correspondant de St-André s'annonce bien vivant. Le carême ne lui a pas enlevé sa vigueur. Les pénitences sont salutaires au corps aussi bien qu'à l'âme.
Le séminaire de la mort enleva un vieux citoyen dans la personne de Pierre Ouellette âgé de 74 ans. Le service et la sépulture eurent lieu jeudi à 9 heures auxquels assistaient un grand nombre de parents et amis.
Les chantiers sont tous terminés. Les hommes ont eu la chance de se nettoyer en arrivant, non seulement corporellement mais aussi spirituellement, en profitant des quarante heures qui ont été prêchées par le révérend Père Sylvestre.
Est né à M. et Mme Simon Gagnon, le 10 mars, un fils baptisé sous les noms de Joseph, Félix, Parrain et marraine M. et Mme Sylvio Poitras, oncle et tante de l'enfant.
Chez M. et Mme William Lévesque, un garçon baptisé sous les noms de Adrien, Enoil, Parrain et marraine M. Albénie et Mlle Léna Lévesque, oncle et tante de l'enfant.
Dimanche dernier, chez M. et